

fueron aprobadas en Toledo en 25 de febrero del mismo año, dando entrada a unas 100 personas de ambos sexos, pero murió al poco tiempo por falta de fondos.

En 1932, el Párroco *D. Tomás Galindo*, organizó de nuevo la Esclavitud de la Virgen exclusivamente para mujeres, extinguiéndose en 1936. Un nuevo intento de reorganización tiene lugar el año 1958 con el nombre de Archicofradía del Santísimo Cristo de la Caridad y de Nuestra Señora de la Soledad y cuenta *D. Julián Adrada* del que tomamos el dato, que a pesar del elevado número de asociados, 1264 en 1980, la vida de la cofradía adolece de no poca languidez. El 14 mayo de 1967, Nuestra Señora de la Soledad es nombrada *Alcaldesa Mayor de esta Villa* imponiéndole las insignias distintivas del cargo, el Bastón de mando y la Medalla. Entre 1985 y 1990 se efectuaron las últimas obras de restauración en la ermita, y es un Consejo de Obras quien las administra porque ya en estos momentos la Archicofradía estaba disuelta. En 1998 se funda una nueva Asociación en torno a la Virgen y al Cristo, Es la Asociación de Amigos de la Virgen de la Soledad y del Cristo de la Caridad, que desarrolla su actividad hasta 2009, momento en que se une a la nueva Cofradía disolviéndose ésta.

Esta nueva Cofradía de Nuestra Señora de la Soledad y del Santo Sepulcro es aprobada el 3 de marzo de 2008 por el Cardenal *D. Antonio Cañizares Llovera* y constituida el 8 de marzo de 2009, En poco más de un año 550 cofrades han confiado en nosotros, en nuestro empeño por ayudarles a vivir un vida cristiana más profunda, más auténtica, de mayor compromiso. Poco a poco vamos haciendo cosas: el inolvidable día de la presentación de la Cofradía, la sentida misa de hábitos, los altares del Corpus, el Rosario de la Aurora, el Día de la Cofradía, nuestra primera Semana Santa, el estandarte, el dosel, la presencia de la Junta en el Novenario, en el Triduo y el hermoso acto con el que hemos conmemorado este 450 aniversario y que quedará marcado en la historia de nuestro pueblo en comunión con María – Soledad.

Los actos de celebración dieron comienzo en la ermita de La Soledad con un Triduo preparatorio al gran acto religioso.

Del 3 al 12 de septiembre se montó también en la ermita una Exposición Fotográfica con imágenes de la Virgen de la Soledad cedidas por auténticos aficionados y particulares. Ciento veinte fotografías de todos los tiempos colocadas con verdadero primor sobre paneles y expositores y que han gustado mucho. Dos de los paneles se destinaron a poesías dedicadas a la Virgen de la Soledad.

Dos de estas fotografías una antigua y otra actual, en dos grandes lonas, ocupan la fachada de la ermita con el lema de la conmemoración. Se pusieron en agosto y permanecerán hasta finalizar el aniversario.

## Y LLEGÓ EL GRAN DÍA.



Desde el amanecer el paseo es un hervidero, se ultima el presbiterio montado al efecto en el paseo, se cubre de moqueta, se adorna, se sacan los bancos de la ermita, las mesas donde se pondrán las imágenes, se va a por las sillas del altar, empiezan a traer flores los que no podrán hacerlo por la tarde, se saca el altar y se viste, se colocan las sillas que hemos podido conseguir de aquí y de otros pueblos. Seiscientos cincuenta personas podrán estar sentadas. Pruebas de luz, megafonía, preparación del refresco. Ambiente de trabajo, mucho calor y mucha alegría, cohetes, campanas y algunos nervios, la visita del *Sr. Arzobispo* y de otros pueblos parece que nos exige un poco más y ante todo honrar y alabar como nuestra Madre merece.

A las siete de la tarde ya están en el patio del Centro Cívico, lugar de acogida, las imágenes invitadas a este encuentro: la Virgen de la Soledad de Escalonilla y la Virgen de los Dolores de Carmena. Llegaron con antelación, querían tener tiempo para vestirlas con sus mejores galas. Así quedaron, hermosas, cuidadas, deslumbrantes, bellamente adornadas de flores. Sentidas y queridas por los numerosos paisanos que las acompañaban. También llegaron los estandartes de las Hermandades y Cofradías invitadas de fuera: el estandarte de Nuestra Señora de Ronda de El Carpio de Tajo y el de S. Isidro de La Rinconada y todos los estandartes de las Hermandades y Cofradías de nuestro pueblo, hecho grandioso y destacable. Acompañando a las imágenes y estandartes estaban la Alcaldesa de Escalonilla y los Alcaldes de Carmena y de El Carpio de Tajo con algún miembro de su Corporación, sus sacerdotes y fieles venidos a disfrutar del encuentro.



**XYNY**  
**Peluquería**

C/. Ocaña, 3 Bis  
Teléf.: 646 059 095  
LA PUEBLA DE MONTALBÁN (TOLEDO)



*Cervecería*  
**La Balera**

RACIONES  
BOCATAS  
HAMBURGUESAS  
SÁNWICHS

Plz. del Convento  
Tel.: 925 75 10 95  
LA PUEBLA DE MONTALBÁN



**FEDEROPTICOS**  
**MONTALBÁN**

C/. Don Lino Ramos, 16  
Tel. y Fax: 925 745 122  
LA PUEBLA DE MONTALBÁN  
[www.federopticos.com](http://www.federopticos.com)